

Homenaje de la masonería chilena al Gran Maestro de la Gran Logia de Chile, Jorge Carvajal Muñoz

Jorge Flisfisch B.

Abogado



Como lo señalara en su oportunidad el Gran Maestro Jorge Carvajal Muñoz, nuestro Augusto Orden fue llamado por su intermedio y a iniciativa del entonces Ministro de Defensa Nacional, a participar en la denominada Mesa de Diálogo, bajo la premisa de que, por su naturaleza filosófica, la Masonería no es una secta religiosa ni un partido político y que por lo tanto no le cabe sino ser prescindente en aquellos temas que conciernen a las materias enunciadas.

La declaración de principios de la Constitución que rige a la Gran Logia de Chile, declara expresamente la señalada prescindencia y agrega entre otros conceptos que los francmasones anhelan unir a todos los hombres en la práctica de una moral universal que promueva la paz y el entendimiento.

Chile desde hace muchos años ha sufrido una profunda y dolorosa escisión entre sus hijos, división que hasta hoy no ha sido posible salvar, no obstante los desinteresados esfuerzos de aquellas personas que son defensoras de la dignidad del hombre y de sus derechos, en su más amplia expresión, cualquiera sea su manera de pensar, y que sin reservas han buscado elementos de conciliación y de paz social.

No cabe duda de que dicha búsqueda deberá dar sus frutos, pero alcanzados dependerá en mayor o menor medida del esfuerzo que todos sin excepción pongamos en ese empeño. Desde ya comprometemos nuestra decisión irrenunciable de aportar los elementos que estén a nuestro alcance, para

que dentro de los marcos predeterminados se logren los objetivos fijados.

Nuestro Gran Maestro, conocedor de la historia, en su calidad de hombre culto y de maestro de esa asignatura, fue llamado a la Mesa de Diálogo ante un imperativo moral ineludible y en su condición de doble carácter: por una parte, en lo que pudiera aportar como hombre de bien, con la subiduría que se le reconoce a los que ejercen su oficio, y, por otra, en su carácter de primero entre sus iguales, que le ha permitido dirigir con éxito los destinos de la Gran Logia de Chile y a las Logias de su Obediencia.

La Mesa de Diálogo fue convocada durante el gobierno anterior, con el propósito de superar el problema de los detenidos desaparecidos y de esta manera alcanzar la ansiada paz social, incógnita que requería de un procedimiento que permitiera conciliar criterios entre los distintos actores, fueran éstos representantes de las Fuerzas Armadas y Carabineros de Chile, o de las instituciones defensoras de los derechos humanos, y de esta forma acercarnos al conocimiento de la verdad.

Después de un gran esfuerzo, ya que existían diferencias que parecían inconciliables, la Mesa de Diálogo encontró el camino del entendimiento, lo que permitió finalmente firmar un acuerdo, sin que se excluyera ninguno de sus participantes.

Si se compara el acuerdo suscrito por los miembros de la Mesa, con los documentos que el Gran Maestro elaboró y puso a dis-

posición de la misma, con satisfacción se puede constatar la congruencia y coincidencia existente entre ellos.

Regocijo y orgullo debe provocar en nuestras conciencias la circunstancia de que el acuerdo de la Mesa de Diálogo, que tuvo su consagración legal posterior, reconozca a la Masonería como una reserva moral de nuestra sociedad y, en su calidad de institución ética, sea llamada expresamente a ser depositaria de las informaciones que pudieran eventualmente llegar a su conocimiento.

Hay hombres que tienen el don de despertar ante el juicio público las expresiones del más profundo respeto y de la más justa consideración social, porque se nos presentan revestidos con todo el prestigio de la integridad moral y con toda la simpatía de la virtud chilil, sin tacha.

Una de estas personas es precisamente Jorge Carvajal Muñoz, Gran Maestro de la Gran Logia de Chile, a quien con gran regocijo la Masonería chilena, por mi intermedio, expresa con cariño fraternal y vehemencia razonada, su espontánea y emocionada adhesión y agradecimientos, por su personal participación y aporte en la denominada Mesa de Diálogo.

Por todas estas consideraciones, y porque los acuerdos logrados a que me he referido permitan la reconciliación definitiva entre los chilenos y una verdadera paz social, invito a todos los presentes para que nos pongamos de pie y brindemos un gran aplauso por quien es nuestro Gran Maestro.

(Jul. - sept. 2000)

Homenaje de la masonería chilena al Gran Maestro de la Gran Logia de Chile, Jorge Carvajal Muñoz [artículo] Jorge Flisfisch B.

AUTORÍA

Flisfisch B., Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje de la masonería chilena al Gran Maestro de la Gran Logia de Chile, Jorge Carvajal Muñoz [artículo] Jorge Flisfisch B. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile